



# Muere Emilio Massera, figura clave e ícono del régimen militar argentino

► El ex oficial de la Armada falleció a los 85 años, despojado de su rango militar. Massera es descrito como “símbolo de la represión ilegal”.



Postrado en una cama desde un accidente cerebrovascular que sufrió en 2002 y calificado por la prensa transandina como "símbolo de la represión ilegal", Emilio Eduardo Massera, uno de los máximos jerarcas del régimen militar argentino (1976-1983) murió ayer a los 85 años, en Buenos Aires. Massera, acusado de ser el arquitecto del plan represor montado por las FF.AA. que dejó 30 mil muertos, según agrupaciones de DD.HH., estaba internado en el Hospital Naval. El ex jefe de la Armada falleció sin haberse arrepentido de ningún crimen y despojado de su rango militar.

“¿Creen, por un segundo, que todo lo que hicimos en aquel entonces fue sin el aval de los políticos, de los empresarios y de los curas? ¿Qué político de este país puede asegurar que no se

reunió alguna vez con Massera”, dijo, desafiante, en una entrevista publicada por el diario Página/12 en 1995, al responder a una pregunta sobre el rechazo que su figura generaba en la sociedad argentina. “Yo llevo a Dios sentado sobre mi hombro”, agregó.

Descrito como un inflexible, Massera “fue el dueño de la vida y la muerte” según la agencia británica Reuters, en la Escuela de Mecánica de las Armada (Esma) en Buenos Aires, donde unos cinco mil argentinos fueron torturados y desaparecidos. “Es posible que los argentinos tengan algún matiz autodestructivo”, dijo, con cierta ironía, durante una entrevista en 1981, cuando ya había dejado la Junta Militar que lideró junto al general Rafael Videla y el brigadier Orlando Agosti.

Conocido como el “Almirante Cero”, Massera siempre negó un plan de exterminio y el terrorismo de Estado. “Nadie tiene que defenderse por haber ganado una guerra justa, y la guerra contra el terrorismo subversivo fue una guerra justa”, afirmó cuando fue juzgado en los 80, tras haber visto fracasada su carrera política después de ser arrestado bajo acusaciones de violaciones a los derechos humanos. “A un terrorista no se le podía interrogar como a un niño, ¿no?”, dijo en otra ocasión.

#### Indulto de Menem

Tras el juicio histórico contra las Juntas Militares en 1985, Massera fue condenado a cadena perpetua, pero sólo permaneció cinco años en prisión, ya que se vio beneficiado con el indulto otorgado por el entonces Presidente Carlos Menem en 1990. Sin embargo, ocho años después volvió a ser detenido por la apropiación de recién nacidos durante el régimen militar, un crimen imprescriptible y excluido del indulto.

De esta manera, el ex oficial regresó a prisión, en el marco de la investigación por “robo de bebés” llevada a cabo por la jueza federal María Servini de Cubría. Ello, hasta que en 2002 sufrió un aneurisma cerebrovascular. Tres años más tarde se declaró su incapacidad mental, por lo que se suspendieron las causas en su contra. Por esa razón, al confirmarse este año la nulidad de los indultos no pudo ser juzgado en las causas iniciadas en su contra. También era juzgado en rebeldía en Italia por el asesinato de tres ciudadanos italo-argentinos durante la dictadura.●



3 4 9 0 3

## Su rechazo a salida pacífica por el Beagle

► En 1978, en pleno conflicto entre Chile y Argentina por el Canal Beagle, el entonces comandante en jefe de la Armada argentina, Emilio Massera, rechazaba una vía pacífica para solucionar el diferendo. Así lo afirma el libro *El Dictador* -escrito por los argentinos María Seoane y Vicente Muleiro-, que asegura que Massera se enfrentó duramente con el entonces gobernante Jorge Videla debido a que este buscaba una salida no bélica a la disputa territorial y marítima. El libro sostiene que el 22 de diciembre de 1978, cuando Juan Pablo II envió como mediador al cardenal Antonio Samoré, buques argentinos navegaban hacia la zona en conflicto a la espera de la orden de fuego.

## SU HISTORIA

### En 1976

Lideró el golpe junto a Jorge Rafael Videla. Dejó la Junta Militar en 1981 e intentó, en vano, ingresar a la arena política. En 1985 fue condenado a cadena perpetua por una serie de violaciones a los DD.HH. En 1990 fue indultado y en 1998 nuevamente fue procesado.

### El plan para matar

a los opositores habría sido su idea, según sostienen los organismos de DD.HH. en Argentina. En la Escuela de Mecánica de la Armada (Esma) se estima que unos 5.000 transandinos fueron torturados o desaparecidos. Pese a las acusaciones y pruebas presentadas por las víctimas siempre negó la existencia de un plan de exterminio.

LA TERCERA - STGO-CHILE			
8.69x7.27	3	Pág. 16	
09.11.2010	17534945-8		3 4 9 4 5

LA CIFRA

# 52

por ciento de los uruguayos apoya la vigencia de la ley de amnistía para militares que actuaron en la represión, durante la última dictadura (1973-1985). Así lo concluyó un sondeo de Interconsult, el cual determinó que 32% apoya la propuesta del oficialista Frente Amplio de poner fin a la normativa.